



## *Prier à la manière d'Ignace et de P. de Clorivière*

### **44.2. » Quand tu pries, entre ... »**

#### ***Aller à l'écart***

Notre vie se passe à l'extérieur, là où Dieu n'est pas, comme saint Augustin en a fait l'expérience. La prière, quant à elle, tente de nous pousser à l'intérieur, là nous sommes appelés à vivre avec le Seigneur, tandis qu'à l'extérieur, nous vivons dans la tristesse, comme il l'explique dans ses *Confessions* : « *Tu étais dedans et j'étais dehors, et je te cherchais là dehors* » (Confessions X,27,38).

Entrer dans la prière est exigeant, nous avertit Jésus : « *Efforcez-vous d'entrer, car la porte est étroite* » (Lc 13, 24) et aux serviteurs du roi, celui-ci dira de forcer les invités à entrer (Lc 14, 23). Pour entrer dans la prière, il faut nous faire violence ! Nous n'y entrerons pas sans en être persuadés. Les témoins que sont les grands auteurs spirituels peuvent nous y pousser et leur lecture nous y aidera. Mais finalement, seule la Parole elle-même nous convaincra : « *Le maître est là, et il t'appelle !* » (Jn 11, 28). Il veut nous tirer de nos tombeaux, lieux de mort et de ténèbres.

L'auteur de la lettre aux Hébreux (4, 11) invite à quitter l'extérieur où règne l'agitation, le bruit, pour « *nous efforcer d'entrer dans le repos* » du Seigneur. Car spontanément, nous préférons le « divertissement » comme l'écrivait Pascal. Au moment de la prière, nous sommes tentés de nous distraire, comme l'enfant au moment où il devrait se mettre à ses devoirs scolaires.

On n'entre pas quelque part sans sortir d'un autre lieu. Et cela coûte, comme les Hébreux en ont fait l'expérience au cœur du désert : ils se sentaient si bien en Égypte où ils avaient le ventre plein ! Nous avons à entendre l'appel à sortir pour aller à la rencontre du Bien-aimé, comme les jeunes filles de la parabole : « *voici l'époux ! Sortez à sa rencontre* » (Mt 25, 6). Un tel appel avait mis en route Abraham : « *quitte ton pays pour celui que je t'indiquerai* » (Gn 12, 1). C'est répondre aux souhaits de Jésus dans sa prière pour ses disciples : « *je veux que là où je suis, eux aussi soient avec moi* » (Jn 17, 24).

Quitter pour entrer, n'est-ce pas en définitive notre vocation ? Quitter notre lieu pour entrer dans celui de Dieu, c'est le chemin de toute notre vie.

#### **Textes pour prier.**

Ps 132 (131), 4 – 5 : « *il n'y a pas de repos dans que je ne trouve pas un lieu pour Dieu* »

Jean 17, 24 : « *là où je suis, qu'ils soient aussi avec moi* »

Genèse 12, 1 : « *quitte ton pays...* »

Genèse 43, 30 : « *Joseph entra dans la chambre pour pleurer...* »

Cantique 1, 4 : « *le roi m'a introduite dans ses appartements* »

Cantique 3, 4 : « *j'ai trouvé celui que mon cœur aime. Je ne le lâcherai pas sans que je l'aie fait entrer dans ma maison* »

Isaïe 26, 20 – 21 :. « *Va mon peuple, entre dans ta chambre, ferme la porte, cache-toi...* ».

### **Concrètement.**

Je vérifie ma fidélité à ma décision de prendre un temps régulier et déterminé pour mon oraison. Et, dans la négative, je reprends courageusement ma décision initiale.

#### **Texte de Pierre de Clorivière.**

Si la nature, ennemie de ce qui la gêne et de ce qui tend à fortifier en nous l'empire de la grâce, sent de la répugnance pour l'exercice de la prière ; si l'esprit a peine à s'y captiver ; si l'imagination s'égaré alors sur mille objets étrangers ; si, comme il arrive d'ordinaire, le démon met tout en œuvre pour nous d'écarter de ce moyen de salut ; si, pour mieux nous tromper, il couvre ses artifices de l'apparence du bien : quelque violente que soit la tentation, quelque spécieux que soient les prétextes dont se serve l'esprit du mensonge pour couvrir sa malice, quelque peine que nous puissions éprouver dans l'exercice de la prière, quelque léger que nous semble les avantages que nous retirons de la prière ; éclairés du flambeau de la vérité, qui nous découvre le mérite de la prière et les grands biens qu'elle procure ; armés d'une foi vive et pure, nous n'en sentirons que plus fortement combien il nous est nécessaire de nous attacher plus que jamais à ce saint exercice, et les combats que nous aurons à livrer pour y persévérer constamment seront pour nous la matière d'un glorieux triomphe.

*Prière et oraison, ib p 71*